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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 23.01.2023 

Sitzungsdauer: 18:30 - 20:20 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer    Schulze 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze   
Herr Thomas Lemme   
Herr Karsten Schulze   
Herr Klaus Spötter   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

Mitarbeiter Verwaltung 
Herr Jörn Schulz   
Frau Sabine Wischmann   

 

Mitglieder 
Frau Aileen Lemme entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EGem Stadt Tangerhütte 
am Montag, 23.01.2023, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 

 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 

 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 07.11.2022 

 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

11. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 
Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Hr. Wittwer eröffnet die Sitzung, begrüßt Fr. Wischmann und Hr. Schulz vom Ordnungsamt. Die 
ordnungsgemäße Einberufung kann festgestellt werden. Es sind 6 Ortschaftsräte anwesend, Frau 
Lemme fehlt entschuldigt.  
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 
keine 
 
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 
keine 
 
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 
Es wird auf das Mitwirkungsverbot hingewiesen. 
  
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 07.11.2022 
Der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 07.11.2022 wird einstim-
mig zugestimmt. 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
Hr. Wittwer begrüßt Familie Arndt und übergibt ihnen das Wort. Familie Arndt macht Ausführungen 
zur Friedrich-Ebert-Straße und dem dortigen Parken. Der gesamte Vorgang, von der Erteilung der 
Knöllchen, über einen vor Ort Termin bis hin zur Verkehrsschau in 2022 wird intensiv im Ortschafts-
rat mit allen Beteiligten besprochen. Fr. Wischmann und Hr. Schulz geben die Ansicht des Ord-
nungsamtes sowie die rechtliche Einschätzung zum Sachverhalt wieder. Fam. Arndt ist das alles 
nicht nachvollziehbar und fordern, dass in der Straße ein Halteverbotsschild angebracht wird. Fr. 
Wischmann und Hr. Schulz verneinen dies. Aus dem Ortschaftsrat kommt der Vorschlag, dort ein 
Parkverbotsschild anzubringen, um einen Abschluss für den Sachverhalt zu finden. Im Anschluss 
wird dann diskutiert, dass dies ggf. weitreichendere Folgen für alle weiteren Straßen in der Ortschaft 
haben könnte. 
 
Abschließend kommt Familie Arndt auf den schlechten Zustand der Friedrich-Ebert-Straße zu spre-
chen. Diesen stimmen die Mitglieder des Ortschaftsrates vollständig zu. Die Sanierung der Straße 
rückt im Haushaltsplan immer weiter nach hinten, was nicht nachvollziehbar ist, da der schlechte 
Zustand seit vielen Jahren bekannt ist.   
 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 
- Hr. Wittwer nimmt eine Auswertung des zurückliegenden Skat- und Rommé-Turnier vor. 

o Das nächste Turnier findet am 25.03.2023 statt, die Versorgung übernimmt die Ortschaft. 
 
- Im Kuratorium fand eine Auswertung des Weihnachtsmarktes 2022 statt, der insgesamt wieder 

sehr gut angenommen wurde. Fr. Wischmann gibt den Hinweis für das nächste Jahr, dass auch 
Hr. Wesemann eine Sondernutzungserlaubnis beantragen muss. Hr. Wittwer erklärt, dass man 
am Tag der Veranstaltung von der Größe der Buden von Hr. Wesemann überrascht wurde, ei-
gentlich ein kleines Karussell geplant war, das auf privater Fläche hätte stehen können. Hr. Witt-
wer nimmt das für dieses Jahr aber mit auf. 

 
- Hr. Wittwer informiert, dass die EG Stadt Tangerhütte derzeit über keinen Haushalt 2023 verfügt, 

somit auch keine Paragraph-7-Mittel der Ortschaft ausgegeben werden können. Hr. Wittwer 
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macht Ausführungen zum Zeitplan der Beratung des Haushaltes sowie zur erwartenden Lücke 
im Haushalt aufgrund geringerer Zuwendungen und steigender Kreisumlage. 

 
- Der Namensstein für die anonyme Grabstätte auf dem Friedhof wurde im Dezember bestellt, die 

Lieferzeit liegt jedoch ca. 12 Wochen.  
 
- Hr. Wittwer gibt den Hinweis ans Ordnungsamt, FCM-Graffitis sowie Aufkleber auf Schildern, 

Laternen etc. in der gesamten EG zu dokumentieren und nach dem Vorbild der Stadt Stendal zur 
Anzeige zu bringen. 

 
- Hr. Wittwer informiert, dass sich am Wochenende über Ruhestörung an der Bushaltestelle durch 

eine größere Gruppe Jugendlicher beschwert wurde. Mit Fr. Wischmann und Hr. Schulz werden 
Möglichkeiten besprochen, wie darauf reagiert werden kann. Letztlich läuft es darauf hinaus, die 
Polizei zu verständigen.  

 
- Hr. Wittwer informiert, dass im Stadtrat ein Aufstellungsbeschluss für einen Bürgersolarpark in 

Polte gefasst wurde. 
 
- Im Sommer jährt sich das Hochwasser 2013 zum 10. Mal.. Hr. Wittwer regt an, gemeinsam mit 

der Feuerwehr eine kleine Veranstaltung zum Gedenken, zum Rückblick und gemeinsamen Aus-
tausch zu organisieren, um mit den damals Aktiven ins Gespräch zu kommen. 

 
o In diesem Zusammenhang macht Hr. Wittwer Ausführungen zur Hochwasserstrategie des 

Landes Sachsen-Anhalt, die im Dezember neu veröffentlicht wurde. Ende Februar findet zu-
dem der nächste „Deich-Ausschuss“ im Stadtrat statt. 

 
zu 8 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 
- Herr Kunze fragt nach der Ablagefläche für die Halbanonyme Grabstätte auf dem Friedhof. Hr. 

Wittwer hatte hierzu mit der Verwaltung gesprochen und die Umsetzung soll abhängig der Witte-
rung im Frühjahr erfolgen. Der Bauhof hat dies bereits auf seiner Aufgabenliste. Für die tatsäch-
liche Gestaltung sollte es vorab nochmal einen Vor-Ort-Termin geben. 

 
- Es wird nach dem Stand der Reparatur des defekten Daches am Jugendclub gefragt. Hr. Witt-

wers Stand ist, dass ein Dachdecker beauftragt wurde. Dieser wieder storniert wurde und es der 
Bauhof übernehmen soll. Hr. Wittwer hält das für ambitioniert, da mindestens ein Steiger o.ä. 
Gerät benötigt wird. Es ist jedoch nicht nachvollziehbar, warum dort seit August nicht reagiert 
wurde. Hr. Wittwer hält hierzu schnellstmöglich nochmals Rücksprache mit Hr. Gloede.  

 
- Man kommt nochmals auf den Plastikmüll an der Kompostierungsanlage zu sprechen. Hr. Witt-

wer macht Ausführungen an Fr. Wischmann und Hr. Schulz, dass das Landesverwaltungsamt 
der Ansicht war, dieser sei beräumt, was nicht der Fall war. Hr. Wittwer macht dem Vorschlag, 
dass das Ordnungsamt sich ebenfalls nochmal aktiv an das Landesverwaltungsamt wendet, mit 
dem Ziel, einen gemeinsamem Vor-Ort-Termin anzuberaumen.  

 

Öffentlicher Teil 

zu 11 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 
Die Öffentlichkeit wird hergestellt und die Sitzung um 20:20 Uhr geschlossen. 
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